

Núm. 68.

PÁG. 269

TELÉGRAFO MENORQUIN.

MIÉRCOLES 28 DE ABRIL DE 1813.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Viena 20 de febrero. = Los rusos han entrado en Varsovia el 8 en virtud de una convención hecha con el príncipe Schwartzenberg por la cual las posesiones del Austria en Polonia serán respetadas á tenor de lo estipulado en el tratado último de particion. Este príncipe se ha retirado á Galitzia con sus tropas que han tomado cuarteles de invierno.

Idem. = Se asegura que acaba de salir de esta ciudad un sugeto de alto caracter que pasa á Lóndres en calidad de embajador extraordinario de S. M. el emperador de Austria.

San Petersburgo 15 de febrero. = Lord Cathcart que salió de esta capital el 12 para el cuartel general del emperador Alejandro, tiene ya en su poder un tratado de comercio entre la Gran-Bretaña y la Rusia cuyas estipulaciones y nueva tarifa han sido convenidas entre él y el gobierno ruso.

Idem. = El emperador de Rusia habia prometido tiempo hace al rei de Prusia auxiliarle en la reconquista de sus estados y de su independencian si renunciaba á su alianza con Bonaparte. Se asegura que ha instado de nuevo á dicho monarca á fin de concluir un tratado con él y la Gran-Bretaña por el cual el rei se obligaria á servir la causa comun con todos los medios de que pueda disponer. Se añade que há ofrecido al emperador de Austria aumentar sus estados

con los de Saxonia y ayudarle á recobrar sus antiguas posesiones en Italia si se unía á los aliados, y en caso que prefiriese mantenerse neutral, le ha prometido garantir y respetar sus territorios.

Lóndres 12 de marzo. = El capitán Lutkins, oficial Dinamarques, hijo del almirante de este nombre, ha llegado ayer en esta capital encargado por su gobierno de una misión importante que aun no ha traslucido; tan solo sabemos que la Dinamarca no se halla ya en estado de guerra con nuestro gobierno. — Se asegura igualmente que acaba de llegar un oficial prusiano portador de varias cartas que su soberano escribe de puño propio, á nuestro príncipe Regente.

E S P A Ñ A.

Cádiz 10 de marzo. = Se ha leído hoy en la catedral y en todas las parroquias de esta ciudad, con gran concurrencia y aplauso del pueblo, el manifiesto de las Cortes sobre la suspirada abolición del horrible y anti-cristiano tribunal de la inquisición. = El respetable párroco de la del Rosario, que ya se había distinguido como modelo de obediencia á las soberanas resoluciones, ha dado también un testimonio público de su religiosidad en la exhortación paternal que ha dirigido á sus feligreses, congratulándose por esta extinción deseada; y tributando el elogio debido á los venerables padres de la patria que así lo han decretado. ¡Honor eterno á este digno ministro del Altísimo, que lleno de celo apostólico, amonestó á sus oyentes enternecidos á la paz y buena armonía entre los fieles, sumisa obediencia al augusto congreso, y respeto á las órdenes de las autoridades del estado!

Se sabe y repite con complacencia que la representación del cabildo eclesiástico de esta ciudad contra el manifiesto de las Cortes sobre la abolición de la

inquisicion, no fué firmada por el arcediano presidente del mismo cabildo, ni por el lectoral, ni por el señor prebendado Arroyo; que la protextó el señor magistral, y presentó voto por escrito el señor prebendado La Torre, exponiendo las funestas consecuencias que la falta de cumplimiento podia originar. La obra fué trazada por los canónigos Esperanza y Plaza, ex-inquisidores ámbos, y por los prebendados Cos (que tambien lo es) y Eleiáburu. La representacion, de los párrocos fué extendida por el del Sagrario Ruiz; y es público el pesar con que la firmaron varios de sus compañeros, que tuvieron sin embargo ménos firmeza que el ilustrado cura del Rosario.

Idem. 14. = Con motivo de la oposicion del cabildo eclesiástico de esta ciudad á la lectura del manifiesto de las Córtes sobre la abolicion de la inquisicion la regencia ha tomado enérgicas disposiciones para averiguar los acuerdos hechos por dicho cabildo y los de Sevilla y Málaga; exigiendo una copia dentro del perentorio plazo de 12 horas. (A. P. M.)

NOTICIAS PARTICULARES DE MAHON.

Impresos. = Pan y toros. Oracion apológica que bajo el reinado de Cárlos IV predicó N. de N. y que gracias á la *Santa* quedó sepultada en una de las mazmorras del fanatismo.

Manifiesto de las Córtes á la nacion española sobre la extincion del tribunal llamado de la santa inquisicion, que con el decreto soberano de dicha extincion deve publicarse tres domingos consecutivos en todas las parroquias del territorio español.

Véndense en la calle de San *Guillem*, travesia de la de *na Plana*, n.º 9.

Avisos: Está para alquilar la casa n.º 11 sita en la calle de buen aire, su dueño vive en la *cuesta den Dayá* n.º 3.

Dietas: Trigo mezclilla á 7 rs. 12 dob. la bar. en la marina almacen de Mr. Blanc; = arróz á 9 dob. la

272
lib. casa de Borrás calle de las moreras; = aceite de Francia á 12 rs. 2 dob. tienda de Hernandez calle de adnover, en la de Arbona calle del castillo, de Femenias calle nueva y de Aledo, arrevaleta.

Viernes próximo 30 del corriente á las 10 se subhasta- rán en la casa del S. Sans, si- ta en la calle del castillo, los generos siguientes recién llegados de Lóndres: una partida de cascós con copas grandes y chicas rayadas de cristal, botellas de id., lava- manos azules, y vagillas completas para el servicio de mesa de loza fina azul y blanca de último gusto.

On Friday next 30, inst. will be sold by public auction at Mr. Sans N. 1. castle street.

A few lots of elegant cut glass, Decanters Rummers Wine & finger Glasses & also a few modern Bleu & White Dinner services & a variety of other articles lately received from Lon- don.

Embarcaciones llegadas.

De Blanes con corcho la pol. del p. José Ferrer; = de id. el berg. del p. Ant. Roig; = de Soller, con frutas la jav. del p. Damian Vicens; = de id. con llena, el laud del p. Juan Miró.

Embarcaciones despachadas.

Para Bona la bom. del p. Joaquin Escaadó; = para Areñs con habas y trigo, el laud del p. Gerardo Sala; = para Malta la frag. del cap. D. Gabriel Gahora.

Errata: = En el Telégrafo de ayer pag. 267 lin. 18 y 19 lease *guirigay* en lugar de *garigay*.

Sease Server en el pueblo de esta de Mahon y fuera Ma- hón Si ay alguna persona que tenga Contrelida Contra el Onor y reputacion y la Estimasion de Mayestro Josef Come- llas menor mayestro de Sastre alias meo que Salga quanto an- tes que del Cuntrario Sedarán otras providencias. Mahon á los 26 abril 1817. Josef Comellas menor alias meo. (41.)

Mahón. Imprenta de Serra.

